
Conselho Municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC

Câmara Técnica da Bacia Drenante à Baía de Sepetiba

ATA DE REUNIÃO
_________________________________________________________________
REUNIÃO: 28a                                                                DATA: 19.03.2012

INÍCIO: 10:05h                        TÉRMINO: 11:30h

LOCAL: Sala de reunião da SMAC
______________________________________________________________

COORDENADOR: Frederico Menezes Coelho (ABES-Rio)

RELATORA: Tatiana Pinho Mattos (SMO – Rio-Águas)
_________________________________________________________________
1- PARTICIPANTES

Presentes:
Frederico Menezes Coelho (ABES-Rio);
William dos S. Vilar (CONSEMAC); 
Nassim Boukai (CONSEMAC);
Tatiana P. Mattos (SMO);
Magda Valverde (SMAC);
Vera Lucia Garcia de Oliveira (SMAC);
Maria de Fátima Rodrigues Pereira (SMH);
Eunice Vieira Francisco (ASS Comunitária);
Márcia Vasconcellos (FAM-Rio)

Ausentes Justificados: nenhum

Ausentes não Justificados: CREA/RJ, SMU  
_________________________________________________________________

2- ASSUNTOS TRATADOS
a) Coordenadoria – Frederico não conseguiu um substituto na ABES, indica 

que continua como membro da câmara, saindo apenas da coordenação.



Fica acordado que Frederico irá convidar o CREA como substituto para a 
coordenação desta  câmara.  Inclusive servirá  como estímulo  para  que o 
órgão volte a participar das reuniões.
Frederico ficará na coordenação até a próxima reunião.

b) NOVOS  MEMBROS  -  Apresentação  do  novo  membro  da  Câmara 
Técnica, Sra. Eunice Vieira Francisco (ASS Comunitária). A Sra. Eunice 
ficou de convidar uma pessoa da associação de pescadores para compor 
esta Câmara Técnica.

c) ATUAÇÂO DA CAMARA TÈCNICA – Foram dirimidas as  dúvidas 
quanto  à  atuação  desta  Câmara  Técnica.  Conforme  explicitado  na 
Deliberação  CONSEMAC  072/2010  (fornecida  aos  membros  pelo  Sr. 
Nassim),  a  área  de  atuação desta  CT é  a  região  delimitada  pela  bacia 
drenante à baía de Sepetiba, cabendo a esta CT acompanhar os problemas 
ambientais inseridos nesta região, bem como demais atribuições conforme 
Deliberação supra.

d) PAUTA PARA O ANO:

a. Tatiana  explanou  a  situação  atual  de  Gestão  do  Esgotamento 
Sanitário da AP-5. Falou sobre o Plano de Saneamento Municipal, 
publicado  ano  passado  e  sobre  a  concessão  dos  serviços  de 
esgotamento sanitário, o qual será gerido pala FAB Zona Oeste – 
Empresa  de  Propósito  Específico.  A  Empresa  assumirá 
efetivamente os serviços em 05/05/2012, conforme contrato.

b. Ficou acordada uma apresentação para os membros da CT sobre o 
Plano  de  Saneamento,  pela  eng.  Tatiana,  bem  como  uma 
apresentação da Concessionária, após assunção dos serviços.

c. Tatiana relatou sobre as sugestões da Rio-Águas para o Plano de 
Metas do Município, que será publicado em breve pela Casa Civil. 
Foram 04 temas sugeridos pela Fundação: Saneamento, Controle de 
Enchentes, Qualidade de Águas Urbanas e Gestão Costeira.

d. Tatiana  explanou  que  participou  da  oficina  sobre  o  Plano  de 
Desenvolvimento  Sustentável  da  Baía  de  Sepetiba,  na  semana 
anterior, em Paracambi. Sugeriu que a firma contratada fizesse uma 
apresentação nesta Câmara para que todos fiquem cientes e possam 
contribuir  com  o  trabalho  que  está  sendo  realizado.  Frederico 
explanou que foi  em uma das oficinas e que acha interessante  a 



vinda dos executores do PDSBS, juntamente com o INEA, órgão 
contratante, para uma apresentação.

e. Magda expôs o trabalho de monitoramento da SMAC na área da AP 
– 5. É feito trabalho de monitoramento de areia, o mapeamento da 
cobertura vegetal, e o monitoramento da qualidade do ar. Informou 
ainda que estes parâmetros são divulgados no site da prefeitura.
Ficou  acordada  uma  apresentação  sobre  estes  três  temas  de 
monitoramento para os membros desta Câmara Técnica.

f. Eunice sugeriu tema sobre regularização fundiária. Fátima sugeriu o 
convite da eng. Ângela, também da SMH, que trabalha com este 
tema. 
Ficou acordada uma apresentação sobre a regularização fundiária na 
AP-5. A eng. Fátima ficou de fazer o convite para a eng. Ângela.

_________________________________________________________________
3- AGENDA 

16/04 – Plano de Saneamento (Rio-Águas)
21/05 – Regularização Fundiária (SMH)
18/06 – INEA – PDSBS.
16/07 – Esgotamento Sanitário – Cronograma de Intervenções (FAB Zona 

Oeste)
20/08 – Mapeamento da cobertura Vegetal (SMAC)
17/09 – Monitoramento do Ar (SMAC)
15/10 – Monitoramento de areia (SMAC)
12/11 – A definir
17/12 – A definir


